

# DIARIO DE TORTOSA

ORGANO DEL PARTIDO LIBERAL-DINASTICO

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: CALLE DE CAMPOMANES (ENSANCHE DEL TEMPLO)

PUNTOS DE SUSCRIPCION

En Tortosa, en la Administración, y Librerías de Tortosa.—En Barcelona,  
Agencia de Roldós y Campañón, Rambla del Centro, 37. Alm. de Corretj, M.

JEFE REGIONAL

D. Antonio Kies Muñoz

PUNTOS DE SUSCRIPCION

Anuncios y comunicados, precios convenientes,

CUADRO  
DE  
ACTUALIDAD

Las exageraciones de algunos periódicos, con motivo del decreto de suspensión de garantías; y por otro lado los trabajos de algunos curanderos que se ofrecen á salvar al país, han inspirado á *El Tiempo* de Madrid, un artículo, del cual tomamos estos párrafos:

«Los periódicos cumplen á regañadientes, pero las cumplen al fin, las órdenes de silencio y de prudencia impuestas por las autoridades militares como consecuencia de la suspensión de las garantías constitucionales. La fábrica empresa de noticias de sensación y de productos de fantasía, ha cesado, pues, en su trabajo; pero en cambio, las investigaciones de corralito, de salones de conferencias y de círculos políticos, han aumentado de tal suerte, que nunca hasta ahora habían alcanzado mayor extensión, ni aun tan grandes proporciones.

Los unos cuentan que D. Jaime estuvo en Jaca ultimando preparativos para una próxima campaña carlista; refieren otros que hay en Madrid documentos que aseguran el triunfo del Pretendiente no más lejos que para el próximo dia de Santiago; dicen los de más allá que un coco con espuelas, de los que por aquí surgen periódicamente, tiene arregladas las cosas de manera que muy pronto ejercerá la dictadura acompañado de dos políticos veletas y habladeros y con un coro formado por concejales averiados y acompañantes de desecho; otros hablan de gobiernos de hombres nuevos, formados con periodistas, independientes á ratos y consecuentes asirantes á carteras ó á lo que salte, y otros, por último, anuncian la debacle política como consecuencia inevitable de la debacle nacional, y el triunfo para después, del radicalismo revolucionario.

Hay mentiras de todas clases y para todos los gustos, y la tranquilidad del país, que paga y sufre, si se ha de creer á los periódicos, sigue siendo tanta como cuando no se habían adoptado medidas de prevision y defensa, que nos guardamos muy bien de censurar, porque desconocemos las razones que el Gobierno ha tenido para adoptarlas, aunque exteriormente pueda ver el asombrado observador, que en este Madrid están

concurridos los paseos, los teatros y las verbenas, que en todas las clases sociales se solazan juntas los domingos en la Plaza de Toros, que los veraneantes llenan las estaciones de las llaves ferreas, y que al parecer, los peligros que se temen y las desgracias que se lloran, no hacen decaer el ánimo de los que viven al dia, esperando de Dios el remedio para tantos males.

—Cuánto tiempo durarán así las cosas?

Lo único que se puede asegurar es que la opinión pública, que desea la paz y aminorar cuanto se pueda las consecuencias de tanto desastre, confiando muy poco en los aciertos de los que mandan, desconfia mucho más de los que en estas tristes circunstancias se presentan como especialistas para sacar á España del atolladero y preparar la reorganización de sus fuerzas.

## Higiene

Prescripciones higiénicas para el verano:

1.<sup>a</sup> Durante el verano deben habitarse preferentemente los aposentos orientados al Norte, que estén resguardados de la acción del Sol.

2.<sup>a</sup> Desde las primeras horas de la mañana se mantendrán cerrados todos los medios de comunicación con el exterior, en las habitaciones exceptuadas al mediodía.

3.<sup>a</sup> Todas las ventanas situadas al Norte deben abrirse desde las primeras horas hasta las diez de la mañana, á fin de que se ventile toda la casa con el aire matinal fresco y oxigenado; desde esta hora hasta la puesta del sol se mantendrán cerradas todas las ventanas de la casa excepto las de la cocina y retretes, piezas que deben estar incomunicadas con el resto de la casa y en ventilación directa y permanente con el exterior.

4.<sup>a</sup> Durante las horas centrales del dia deben tenerse cerradas herméticamente las ventanas que dan la exterior; de este modo se obtiene una temperatura más fresca e inferior á la del ambiente extremo, hecho comprobado con el termómetro.

5.<sup>a</sup> Los locales destinados á dormitorios serán los mas espaciosos de la casa, deberán estar desprovistos de muebles, conteniendo únicamente la cama y una mesa de noche, donde

se guardará la vasija ó recipiente urinario, á fin de evitar las emanaciones de la orina, que se descompone rápidamente por la acción del calor.

6.<sup>a</sup> Por la misma razón, no debe haber en los dormitorios flores ni otras sustancias olorosas, cuyas moléculas, emanadas constantemente, son otros tantos focos de irradiación de calor y ácido carbónico, y de absorción de oxígeno, que es muy necesario para la persona que ha de permanecer en el dormitorio durante seis ó ocho horas.

7.<sup>a</sup> Es altamente nocivo dormir en un aposento con las ventanas que dan al exterior; abiertas éstas, deben cerrarse herméticamente, dejando abiertas las puertas del dormitorio que comunican con el resto de la casa.

8.<sup>a</sup> Tres ó cuatro veces al dia se regará ligeramente el piso de toda la casa, y en todas las habitaciones deben tenerse vasijas llenas de agua que por su evaporación preste á la atmósfera la humedad necesaria para hacer que el aire sea más respirable.

9.<sup>a</sup> Las vasijas de noche y los retretes deben ser objeto de una excesiva limpieza y desinfección; para ello el mejor desinfectante es el cloruro de estano en disolución al 2 por 100; es un desinfectante poderoso, no desprende olor ninguno, y tiene la ventaja de poderse manipular por personas profanas, sin peligro alguno.

Dr. Corral

## LO DEL DIA

(Madrid, 21).

### Yankis y rebeldes

Toda la prensa se ocupa en los serios disgustos y rozamientos que existen entre los yankis y los rebeldes, con motivo de la rendición de Santiago.

Esta tirantez de relaciones la ha agravado la declaración de Mac Kinley de que han de prolongar por algunos años la ocupación de Cuba.

Con este motivo, dice que Calixto García ha solicitado conferenciar con Máximo Gómez para proponerle la paz con los españoles, y combatir todos contra los yankis y se añade que el generalísimo piensa abandonar el territorio cubano, dejando en libertad á los suyos.

Por su parte, la Junta revolucionaria cubana, procura calmar á Calixto García y su presidente Estrada Pal-

ma ha desmentido á Mac Kinley que sea hostil la actitud de los rebeldes cubanos hacia los Estados Unidos.

### Negociando

—Telegramas de Washington dicen que los generales y jefes del ejército de Shafter, se han visto obligados á dictar severas disposiciones para impedir que sus tropas se entreguen á la bebida, como venían haciendo desde que Santiago de Cuba capituló.

Dice que las tropas españolas trajan grandes cantidades de ron, las cuales se han apresurado á cambiar por galletas y conservas á los yanquis.

A propósito de estos cambios y negociaciones de tráfico, dice un telegrama que han sido arrestados muchos oficiales del ejército norteamericano, á los que se acusa de haber vendido á los refugiados en Santiago, víveres que tenían que distribuir entre sus soldados.

### Alemania y los EE. UU.

—Telegrafian de Londres que el gobierno de los Estados Unidos ha exigido de Alemania, por vía de ultimatum, que retire todos los buques que tiene en aguas de Manila, á excepción de un cañonero ó un crucero de tercera clase.

Dicen también que á este fin se ha concedido á Alemania un plazo, que expirará el dia 31, pasado el cual, si los buques alemanes no se han retirado se considerarán rotas las hostilidades entre las dos naciones.

### Reformas á Filipinas

—Asegúrase que el Gobierno ha autorizado al general Augustin, para que amplie hasta donde estime conveniente las reformas ofrecidas á los tagalos.

### Más de Santiago de Cuba.

—Los buques apresados.—Shafter enfermo

—Noticias particulares recibidas de Santiago de Cuba, dicen que los buques españoles apresados en aquella bahía son el «Reina Angélica», el «Méjico», el «Mortera» y otro.

También dicen que el general Shafter se encuentra enfermo.

—La repatriación

—Es uno de los temas que más preocupan la atención pública, y sobre el cual circulan las más encontradas versiones.

Primero se dijo que los soldados españoles de Santiago de Cuba serían repatriados en buques norteamericanos.

Luego, y ante la protesta de la opinión, se dijo que en las bases de la

capitulación figuraba la repatriación, pero en buques españoles.

Más tarde se dijo, que en buques neutrales.

Hoy vuelve á decirse que el Gobierno de los Estados Unidos, ha abierto concurso para este servicio especial.

Con este motivo se asegura que la Compañía Transatlántica española se presenta al concurso haciendo proposiciones tan favorables que se le adjudicará el servicio.

### Más cartuchos

Parece que asciende á la respetable suma de 12 millones, la cantidad de cartuchos de que se ha hecho entrega á los yankis al poseizarse de Santiago de Cuba.

Muchos creen exageradísima esta cifra.

### Punto de ataque

Un telegrama de origen americano dice que la escuadra yanki que se ha de dirigir á Puerto Rico, elegirá como primer punto para el ataque la Mela de San Vicente.

### Precauciones

Es efectivamente exacto, que se han adoptado en Madrid algunas precauciones encaminadas á mantener el orden.

Hemos hablado con el gobernador civil señor Aguilera, y nos ha dicho que esas precauciones no deben causar alarma de ninguna especie.

Que las ha adoptado contra la gente maleante y los que tienen casi por oficio ó manía el alterar la tranquilidad pública.

Las personas honradas no detienen temor ná de las medidas que ha adoptado; —antes por el contrario, deben alegrarse de que las haya puesto en práctica.

Espero, añadió, que harán algún resultado.

### Telegramas de París

#### Las potencias indiferentes

La prensa de San Petersburgo, ocupándose de la guerra hispano-americana dice que España se equivoca si cree que la llegada á sus costas de la escuadra Watson provoca una intervención de parte de las potencias.

Aquí en los círculos políticos se abunda en la misma idea, creyéndose aun más: y es que cuanto más victorias obtengan los yankis sobre los españoles, con mayor respeto tratarán las cancillerías europeas á los Estados Unidos, por cuanto la diplomacia considera que la razón está siempre de parte del más fuerte.

Bueno es, por tanto, que los españoles no fien para nada en la infundada intervención de las potencias.

### Crónica General

#### BUENA CAMPAÑA

Ciertamente no se distingue el Alcalde señor Kies por su negligencia en el ejercicio de su enojoso cargo. Cumple con la mayor actividad y celo sus múltiples deberes, recaba de sus adversarios en política justos aplausos, se conquista la buena voluntad de las personas sensatas e imparciales, y á la Corporación Municipal, infunden respeto, sus provechosas iniciativas.

Ahora ha puesto su empeño en cor-

tar de raíz los abusos cometidos en el Mercado; en perseguir á las «echadoras de cartas», lucrativa industria que se hace á expensas de las gentes ignorantes.

Desarrolla también especial cuidado en vigilar á los niños que se bañan en el Ebro, habiéndose evitado hasta ahora, las desgracias, muy frecuentes y sensibles, en temporadas anteriores.

Contra los juegos prohibidos, ha iniciado así mismo el Alcalde, una energética campaña, disponiéndose á no transigir con los que falten al precepto de la Ley.

El saneamiento del término Municipal de Tortosa, es otro de los servicios á que se dedica el señor Alcalde con plausible perseverancia, sin descuidar ni un momento lo referente á los precios de la carne y del pan, que se irán reduciendo, gracias á sus gestiones, en beneficio del público.

Otros trabajos están realizando además nuestra digna autoridad local, que si dan buen resultado, como es de esperar, aumentarán los medios de vida de nuestra querida Tortosa. Sobre este punto, tal vez seamos oportunamente más explícitos.

La actividad que despliega nuestro buen amigo en todos los asuntos que atañen á la administración Municipal, revelan pericia y buena voluntad, así como el firme propósito de cortar males, que habían echado aquí profundas raíces, por no haber sido atajados, con mano fuerte, al iniciarse.

Prosiga el señor Kies por esta senda, y si su campaña moralizadora le produce algún disgusto, no dude que en cambio se conquistarán con ella, el agraciamento y las alabanzas del vecindario en general.

### Hacia Campredó

Mañana visitarán la partida rural de Campredó, de este término municipal, el Alcalde señor Kies, una comisión de la Junta Municipal de Sanidad, y el secretario del Ayuntamiento, con objeto de inspeccionar aquellos terrenos y llevar á la práctica los acuerdos de saneamiento, tomados por la Corporación Municipal, é insertos en nuestra edición del miércoles último.

El martes último, día de San Vicente, la familia de nuestro particular amigo, el comerciante don Manuel Guarch, obsequió espléndidamente con una comida extraordinaria á los asilados en la Casa Provincial de Beneficencia de esta ciudad, consistente aquella en carne, vino y postres.

Este acto de desprendimiento, es digno de aplaudirse.

*Registro civil.* — El dia 20 ocurrieron dos nacimientos y cinco defunciones.

Sin matrimonios.

La festividad de San Vicente de Paul, la celebrarán los asilados de la Casa provincial de Beneficencia de esta ciudad el domingo próximo, y solamente con los cultos religiosos que á continuación se detallan, en atención á las circunstancias azarosas por que atraviesa nuestra querida Patria.

Por la mañana, á las seis, misa de Comunión para los asilados y dependientes del establecimiento.

A las nueve, oficio solemne, cantado por el coro de asiladas, con acompañamiento de armonium.

Por la tarde, á las cuatro y media, exposición de S. D. M., sárgico Trisagio y sermón, que pedirá un Padre de la Compañía de Jesús, terminándose con la bendición y reserva.

En el expresado dia se obsequiará á los albergados del benéfico establecimiento, con una comida extraordinaria de carne.

El hijo de nuestro particular amigo, el ex Alcalde de Barcelona, señor Por-

car y Tió, don Manuel Porcar y Riudor, ha sido premiado con un Diploma en la exposición Feria Concurso Agrícola de Barcelona, por su instalación de vinos, aceites, aceitunas y otros productos, presentados fuera de concurso.

Nuestra enhorabuena.

Esta mañana, frente al Mercado público, un mulo que conducía un carro cargado de ceboillas procedente de Benicarló, ha mordido en el brazo izquierdo al niño Manuel Fumadó, produciéndole una herida de bastante consideración.

El señor Alcalde ha ordenado que el mulo sea reconocido por el señor Veterinario municipal.

El niño Fumadó, ha sido curado por el médico don Santiago Vilá.

Suspendidas las garantías constitucionales, y sometida la prensa á la previa censura, los números del DIARIO DE TORTOSA, se publican después de haber sido examinados por la Autoridad militar.

Ayer nos faltó el cambio de nuestro apreciable colega el *Diario de Tarragona*, que recibimos con alguna irregularidad.

### En San Carlos

Con funciones religiosas, bailes de sociedad y corridas de toros, los días 24, 25 y 26 del corriente, celebrarán los vecinos de San Carlos de la Rápita su fiesta anual, á la que no dudamos concurrirán gran número de forasteros, procedentes de los pueblos comarcanos.

Un carro que iba ayer por la calle de la Ciudad, cargado de sacos de cemento, sufrió la rotura de una rueda. Salieron ilesos del incidente el conductor y la caballería.

Acudieron en auxilio del carretero, algunos dependientes de la Alcaldía y varios transeúntes.

El dia 23 del próximo mes, terminará el plazo concedido para que puedan acogerse á indulto los prófugos, quienes podrán redimirse por 2.000 pesetas ó ingresar en las filas del ejército sin recargo.

A cierta mujer que habita en una casa del callejón Botigas de la Sal, y cuya misión parece ser, aparte de otras de que no queremos ocuparnos, la de insultar á sus pacíficos vecinos, le fue anteayer comunicada la orden de desalojar el piso que habita.

Todas aquellas personas que se vean precisadas á girar dinero por medio de libranzas, se hallan en la obligación de poner en dichos documentos de giro, el timbre de guerra de diez céntimos.

Los agentes de la autoridad dieron el martes último á las dos de la tarde, una batida en las orillas del Ebro, capturando diez ó doce mozalvetes que, contra lo preventido, se bañaban tranquilamente en sus aguas.

Con esto y con que á los padres ó encargados de los mencionados chiquillos se les haga responsables de su abandono, tal vez lleguemos á conseguir evitar las desgracias que anualmente se registran en nuestro caudoso río.

En la mensualidad corriente, se descontará á las clases activas y pasivas el importe de las cédulas personales, correspondientes al nuevo ejercicio económico.

*Lluvia de estrellas.* — Segú la predicción de autorizados astrónomos, el dia 27 del mes actual habrá lluvia de estrellas, que será muy visible durante

las primeras horas de la mañana.

La Comisión provincial anuncia la subasta del servicio de bagajes por todo el territorio de la provincia, durante uno, dos ó tres años, para el dia 4 del próximo Agosto, bajo el tipo de 8.999 pesetas 90 céntimos anuales, pagaderas por trimestres vencidos, de fondos provinciales.

### Trámites á Ampolla

Esta tarde se han despachado en la estación, para Ampolla, los siguientes billetes:

De segunda	9
De tercera	71
Total,	80

### Librería, Papelería, Objetos de escritorio é Imprenta

#### DE LAS

Hermanas Herederas de L. Bernis

#### 6 - Obispo Aznar - 6

antes Plaza Nueva.—TORTOSA.

Inmenso y variado surtido de librería y papelería, objetos de escritorio y dibujo.

Suscripciones á todos los periódicos nacionales y extranjeros.

Centro general de suscripciones á toda clase de obras.

Venta diaria de los periódicos de mayor circulación de España.

#### Precios módicos.

#### 6 - Obispo Aznar - 6

### DIFERIA (mal blanch) CRUP

La angina que acompaña á la escarlatina, se convierte con frecuencia en difterica, por lo cual, en casos de duda, debe emplearse el suero puro y fresco de la consulta del

Doctor Sabaté, especialista en partos, mujeres, y niños.

(Angel, 16 pral.) (TORTOSA).

### Noticias de Madrid

(Del dia 21 Julio)

### Por telegrafo y teléfono

#### Humor desmentido

En el Palacio de Buenavista se negaba fundamento á la noticia transmitida por un despacho particular de Puerto Rico, según la cual había ocurrido una colisión en Mayagüez, de que habían resultado muertos y heridos.

Hacian observar en el ministerio de la Guerra, que de ser cierta la noticia, la hubiera comunicado al Gobierno el general Macias, y sin embargo, nada dice de ello en el telegrama que hoy se ha recibido del Capitán general de Puerto Rico.

El telegrama del general Macias dice simplemente: «No hay novedad».

### En la Península

El Gobierno ha recibido hoy telégramas de las autoridades militares de todas las provincias, diciendo que no ocurre novedad.

### Preposición aceptada

Se recibe un telegrama de Nueva York, confirmando la noticia de

haber sido aceptada la proposición de la Compañía Transatlántica para la repatriación de las tropas de Santiago.

Añade el despacho, que esta proposición ha sido la más ventajosa de cuantas se habían presentado.

También dice que se cree en aquella capital que el transporte de tropas se hará con una escolta de buques de guerra norteamericanos hasta cerca de las costas de España.

#### Visita al Príncipe de Gales

—El señor duque de Almodóvar del Río ha telegrafizado a nuestro embajador en Londres ordenándole que haga una visita al Príncipe de Gales, a fin de inquiren noticias sobre el estado de su salud.

#### Las comunicaciones con Cuba

—El servicio de comunicaciones con Cuba se efectuará por la vía ordinaria de Cayo Hueso, que es la más barata.

Los despachos tendrán que someterse previamente a la censura de los norteamericanos y deberán redactarse en la forma común ó corriente, pues no se admitirán cableogramas cifrados.

#### Resolución de Mac Kinley

—Telegrafian de Washington, que los íntimos de Mac Kinley aseguran que éste no se había decidido por la anexión de Cuba hasta que se ha convencido que los insurrectos no reunen condiciones para gobernarse independientemente.

#### El «Daily Chronicle»

—En un notable trabajo que inserta este periódico, dice que no es práctico el bloquear por hambre como se ha hecho en Santiago por los norteamericanos, y añade que con esto más perderán los Estados Unidos que España.

#### Una opinión

—Telegramas comunicados desde Berlín dicen que un periódico conservador muy importante considera de gran falta el envío a las costas españolas de la escuadra de Watson.

#### A Puerto Rico

—Según dicen de Washington, por el departamento de Guerra se han dado urgentes órdenes a las tropas que han de marchar sobre Puerto Rico.

#### Eses yanquis!

—Sábase que los despachos dirigidos al gobierno español por el general Blanco, han sido secuestrados y remitidos a Washington.

#### Propósitos del enemigo

—Dicen de Washington que cualquiera que sea la suerte que corran Filipinas, las Marianas y las Carolinas, los yanquis tienen el firme propósito de conservar a Puerto Rico.

#### Falsa alarma

—Hoy se ha producido una gran alarma entre el vecindario de Santa Pola (Alicante), por haberse divisado 8 buques de gran porte.

En el ministerio de Marina, se ha dicho que dichas embarcaciones pertenecen a la escuadra francesa.

#### Mejoría

—Telegramas recibidos, dicen que el príncipe de Gales ha experimentado una notable mejoría en su dolencia.

#### La fiebre amarilla

—Comunican de Washington, que en el departamento de Guerra reina gran pánico por las alarmantes noticias que se reciben de los estragos que causa tan terrible epidemia.

## ULTIMA HORA

### TELEGRAMAS

Servicio especial del DIARIO DE TORTOSA

#### Telégramas de anoche

##### Normalidad

Madrid 21—6 tarde.

Recobra su estado normal la población de Santiago de Cuba. 4.000 españoles que había en la ciudad han sido enviados al campamento que ocupan nuestros soldados.—Mencheta.

#### Muerte de Calixto García

Madrid 21—6 tarde.

Toma carácter verosímil la muerte del cabecilla insurrecto Calixto García.

—En Washington se temen conflictos entre los partidarios de la paz y la guerra.—Mencheta.

#### Más calma

Madrid 21—6 tarde.

Telegrafian de Cádiz que preocupa menos a aquellos habitantes, la llegada de la escuadra yankee. El peligro considerase inseguro y lejano.

Regresan muchas familias que habían partido temiendo el bombardeo.—Mencheta.

#### Telégramas de hoy

##### Llegada de Polavieja

Madrid 22—12 mañana.

Ha llegado esta mañana procedente de Barcelona, el teniente general Sr. Polavieja.

Se la ha hecho un recibimiento serio y afectuoso.

Muchos generales, amigos particulares y periodistas le esperaban en la estación.—Mencheta.

#### Buena salud

Madrid, 22—12'20 tarde.

Obsérvese que el ex gobernador general de Filipinas viene muy mejorado de salud.

Varios periodistas han intentado someterle a un interrogatorio, pero el general ha equivocado todo compromiso.

Piensa visitar a la Regente muy en breve.—Mencheta.

#### Nada oficial

Madrid 22—1 tarde.

El Gobierno dice que no tiene nuevas noticias oficiales de las guerras. No es extraño del todo, porque el cable con Santiago de Cuba, no está libre para nosotros.—Mencheta.

#### Calor

Madrid 22—1'15 tarde.

Hoy es un día calurosísimo.

La gente se ausenta de Madrid en busca de fresco, y los trenes salen repletos de viajeros que buscan las expansiones veraniegas.

Desiertos los circuitos políticos.—Mencheta.

## ANUNCIOS

#### A los enfermos de los ojos

Se practican y garantizan de tal modo todas las operaciones de los ojos, que si de alguna de ellas no se obtiene el buen resultado previamente prometido al enfermo, no se cobrarán honorarios.

Las cataratas se extraen en cinco minutos, sin dolor, y garantizando la operación.

Las granulaciones se curan por procedimiento especial, rápido y eficaz.

Consulta: de diez á doce y de tres á cuatro en el gabinete del médico-oculista de La Cenia don José Balles-ter.

Hay buenas casas de hospedaje y carruajes diarios desde Tortosa, Santa Bárbara, Ulldecona y Vinaroz á La Cenia.

#### Consultorio Médico Quirúrgico

DIRIGIDO POR

**D. Pedro Sales Aymerich**

Abierto todos los viernes, de 10 de la mañana á 2 de la tarde.

Fonda Barcelonesa.—Tortosa.

#### ELABORACIÓN MODERNA

Con el bicarbonato de sosa puro

Fábrica de bebidas gaseosas

DE JUAN ZARAGOZA

CALLE SAN BLAS 11, TORTOSA

Géneros existentes en botellas.

Limonada, gaseosa, zarza, brea, y

ranja. En sifones.

Varios aperitivos como Absenta naiza, Amer-Picón, Bitter etc., etc.

se elaboran varias clases de encargas.

Especialidad en cervezas, clases superiores.

#### MAQUINAS

Se venden dos máquinas para hacer hielo, una de vapor, de fuerza de dos caballos, con los necesarios accesorios.

La otra, movida á mano, propia para frapar botellas. Ambas, en un buen estado.

Razón: A. Ballver, Rambla de San Juan, 72.—Tarragona.

## AVISO AL PÚBLICO

En el acreditado establecimiento de teléfonos de D. Antonio Tort, situado en la calle del Angel n.º 14, se han recibido grandes y variados surtidos de géneros de alta novedad, propios para la temporada presente, tanto para vestidos de señoras, como para trajes de caballeros, y lo mismo también en telas blancas de hilo y algodón, manteletas damasco, toallas y sábanas todas de un ancho. También se encuentran grandes existencias en merinos, cachemires, crespones, armures, lana, en negro y colores.

Se advierte al público, que si bien por las circunstancias que atravesamos han aumentado los precios de los géneros en fábrica, esta casa efectuará todas las ventas á los precios anteriores, tan solo por no perjudicar á sus numerosos favorecedores.

No comprar, sin antes visitar el citado establecimiento, y se convencerán los parroquianos de la realidad del anuncio.

Sin rival en elegancia, novedad y baratura.

**ANTONIO TORT,**

Angel 14.

NOTA. En todas las ventas se admitirán billetes del Banco de España, devolviendo el cambio en plata.

## LIBRERIA, PAPELERIA

Y

## CENTRO SUSCRIPCIONES

DE

**José M. Bernis**

PUENTE PIEDRA 1-SAN ROQUE 2

Dentro breves días, se abrirá al público, este nuevo establecimiento.

Interin duran las reformas del local, no queda interrumpida la venta de periódicos de Madrid, Barcelona y Valencia.

## Fábrica de Contadores para Gas

### DE MEDIDA INVARIABLE

#### SISTEMA ARASA

Patente de invención en España y Etranger con Real Privilegio

Después de largos años de estudios y desvelos podemos ofrecer á los consumidores un aparato perfecto, económico y mucha luz hasta hoy no conocido, y que garantiza los intereses de las empresas y del público en general.

Fábrica.—Gencoveses, esquina Despuig.—TORTOSA

## VENTA

de patatas del país, clase fina=4 reales la arroba.—Frente á la plaza de Santiago.—Remolinos.



## En el Consultorio del Médico-Oculista JUAN JOSÉ GUCA LA

se practican todas las operaciones de los ojos, como son: cataratas en menos de tres minutos y sin dolor, pupilas artificiales para los que tengan nubes y darles vista, tumores, fistulas lagrimales, (estrigniasis y distiquiasis) pestanas dentro los ojos, sin arrancarlas.

Granulaciones sin quemar con las piedras, y presta curación sin dolor.

El médico asegura la cura y operaciones tal como prometerá, y de lo contrario no cobrará honorarios.

Cambios, 3, TORTOSA. (Vulgo calle Puente)

